

SUSCRICION
 En la capital. 4.50 plás.
 Fuera de la capital. 5.00 id.
 Trimestre. 1.50 id.
 Semestre. 3.00 id.
 Anual. 6.00 id.
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 núm. 4, 3.º, 4.º

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pág. 1.ª pl. línea.— En la segunda, 75 céntos.— En la tercera, 50 céntos.— En la cuarta, 25 céntos. y a los suscritores 12.— Anuncios mortuorios en la cuarta plana, desde 5 pesetas en adelante y además 15 céntos de recibo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.— Comunicados y remitidos, desde 1.50 a 5 pesetas la línea, a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y recibidos, A. Lorette, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVIII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

viernes 7 de octubre de 1898

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N. 6.583

NO HAY TAL COSA

Lo que estos días hemos dicho referente á la amalgama híbrida que aquí existe entre los políticos que mangonean la provincia, ha dado lugar á que los interesados en hacernos pasar por exigentes, digan que LA LUCHA es enemiga de silvelistas y sagastinos.

No es verdad; LA LUCHA, que hace años viene defendiendo la política de concordia entre los elementos de buena voluntad, entre los hombres amantes del país, no ha roto ni romperá su programa porque así se le antoje á los tráfugas, acomodaticios y explotadores del país: lo que LA LUCHA hace, y está decidida á no retroceder, es combatir sin tregua ni deseanse á cuantos aniquilan al país, á cuantos están haciendo grangería del poder y los que, después de haber condenado con todas sus energías á los vividores y descreídos, se amalgaman con ellos, los somborean y se aprovechan de las circunstancias para recuperar y sostener una influencia que tuvieron y dejaron perder por causas y motivos que no son del caso.

No podemos atacar á los fusionistas, porque junto á los caciques no existe ni uno de los que siempre formaron al lado del señor Sagasta; estos que hoy visten de tales, pertenecen á la sastretería del señor Puigcerver; él los ha presentado, los ha tenido en reserva y los amamanta con su influencia y con su protección, poniendo á prueba la paciencia de todos los hombres de buena voluntad.

De los silvelistas son otros cantares, y no los censuramos, si no que los combatimos; y los combatimos, no porque se llamen tales, si no porque no lo sean en acción. Llamarse silvelistas y no oficiar de tales, es una cosa fea; un procedimiento indigno de quienes tienen posesión y medios para ser independientes y constituir número que represente y practique los principios del señor Silvela que, si como teoría no nos desagradan, en la práctica queremos ver la eficacia, que será nula si los que la siguen obran y se proponen obrar como los que en esta provincia la pregonan, al propio tiempo que andan del brazo de estos chanchulleros que han de salir á escobazos de todas partes por sus mañas y desaprensiones.

El señor Silvela predica la moralidad, y sus amigos interesados de aquí marchan formando coro á los hombres más especiales que ha conocido Girona; el señor Silvela quiere seleccionar lo dañino, y los silvelistas de aquí piensan y tienen el compromiso de defender y amparar cuando sean poder á los que hoy tienen las riendas de la influencia y viven del modo y manera que todos sabemos; el señor Silvela quiere regenerar la administración, y los que se blasonan sus amigos, se aprovechan de una administración arbitraria y servil con el compromiso de corresponder con creces cuando el señor Silvela sea poder. ¿Podemos aplaudir á esos señores? ¿Podemos dejar de lamentarnos que hombres que pretenden de formales y de amigos del país, sean comanditarios de esa compañía de cómicos del comercio, mil veces peores que la peor de las calamidades que pueden caer sobre una provincia tan buena como la nuestra y como la nuestra tan desgraciada, que

hoy jime bajo el terror en espera de que haya ley que impere ni de que que valga?

Quién no está conmigo está en contra mía, puede y debe decir con razón el señor Silvela con Jesucristo, y si esto dice y está dispuesto á que así sea, no pueden ser los que en Girona se llaman sus amigos apóstoles del silvelismo ni miembros de ningún partido que sustente principios conservadores.

Esos papeles que se han adjudicado en la comedia que aquí se representa desde la venida del partido liberal, son papeles mojados y, siéndolo, ni pueden dar título de lo que no se tiene ni pueden dar prestigio y autoridad á los que los representan.

Y aquí tienen explicado el porqué de nuestras censuras.

¿Qué nosotros combatimos al silvelismo de aquí por sistema?

No hay tal cosa. Lo que pretendemos es descubrir y anatematizar farsas que no deben tollerarse.

ENFERMEDAD NACIONAL

«Para la regeneración del país—que es ahora el tema de preferencia—todo se espera de los gobiernos ó de los partidos nuevos ó viejos; cuando la verdad es que siendo la obra de los gobiernos muy importante, necesita para su complemento y solidez que contribuyan á ella todas las clases, procediendo con el desinterés que con tanto estrépito se pide á los que mandan.

«No hay ningún gobierno que predique la ocultación de la riqueza, ni que dejen de pagarse los derechos de aduanas y de consumos; y sin embargo, muchos ciudadanos y muchas ciudadanas tienen singular placer en burlar al fisco y á sus representantes.

«El horror sobre todo al pago de los derechos de aduanas, puede decirse que es unánime.

«La inclinación á burlarse de toda ley que se refiera á obligaciones con el Estado, es tan fuerte que, por lo visto, no se ven libres de ella ni los conventos de religiosas, á juzgar por lo que dice, y aun más por lo que indica, una Real orden de Gracia y Justicia que publicó la *Gaceta*.

«Resulta que desde el año de 1837, es decir, hace sesenta y un años, no se ha muerto casi ninguna monja de aquellas á quienes se señaló una peseta de pensión en las leyes de desamortización, y como esto va contra las leyes naturales, y acusa evidente trampa, el Sr. Groizard impetra la ayuda de los señores obispos y arzobispos para que se corrija mal tan pernicioso, y en último término se encarga á los delegados de Hacienda que, como las pensiones son personales, no se paguen más que á las monjas que vivan.

«Realmente, tratándose de cantidades tan modestas, el fraude no debe ser grande; pero el ejemplo, por tratarse de mansiones donde de un modo especial se rinde culto á la humildad, á la sinceridad y á la verdad, no es consolador.

«Lo que hay que hacer, sin embargo, es llevar ese mismo espíritu de justicia á otros pensionistas del Estado, é impedir, en cuanto sea posible, que por sentencias más ó menos enmendables, como ha ocurrido en el caso de las Vallecas, se estén echando á tierra de un modo oblicuo todas las leyes desamortizadoras.»

Las anteriores líneas son de nuestro colega madrileño *El Correo*. Mucho hay de verdad en ellas, pero debemos hacer observar á dicho apreciable periódico que si la enmienda de costumbres, hasta ahora viciosa, comenzase por arriba, por los go-

bernantes, hay muy fundados motivos para esperar que no andasen las cosas como por abajo.

para moralizar á los dirigidos, pero preciso que den ejemplo los directores.

ESTACIONES ENOTECNICAS

Los trabajos de vendimia se generalizan en Francia, pero sin que aún apreciar claramente cual será el rendimiento de la cosecha, por lo que el comercio no entra en operaciones serias en espera también de conocer el resultado de las cosechas de España y Argelia.

Si como se cree, la cosecha en el Bordoais y la Bourgogne es abundante, influirá en la región del Mediodía, modificando sus pretensiones los propietarios, en donde resulta reducida y el viticultor quiere recuperar con la elevación del precio la falta de cantidad por resultar los vinos de clases buenas. Los vinos nuevos indígenas alcanzan hasta ahora en la propiedad los precios siguientes: en el Herault de 8 á 10 grados de 15 á 18 francos hectolitro por grandes partidas. Audo de 1.60 á 2 francos grado, en el Gard hasta 17 francos hectolitro, en el Rosellón de 1.70 á 1.85 francos el grado. Los de cepa llamada de Alicante se pagan desde 19 á 25 francos las clases regulares y de 29 á 31 las extra. En el Armagnac no se han fijado aún los cursos, pero se pide de 4 á 5 francos el grado.

En el Bordoais se espera un rendimiento más que medio, y varios propietarios del bajo Medoc han vendido la uva, comprando algunas casas alemanas importantes partidas que se transportan en bocoyes á las provincias del Rin. Lo propio ha sucedido en el Mediodía que ha vendido bastante uva para Ginebra y otros puntos de Suiza.

En Certe son regulares los arribos de vinos nuevos de España, iniciándose regular corriente de negocios, particularmente con los de Valencia, aunque los precios siguen flojos no pasando de 18 á 23 francos hectolitro los de 9 1/2 á 11 grados.

Empiezan á notarse en Londres algunos síntomas de próximo movimiento en el mercado de vinos y espíritus, pero en tan escasa intensidad que el comercio se lamenta de la prolongada paralización de los negocios.

En Liverpool sigue la calma, si bien se nota que al paso que disminuye de un modo visible la importación de vinos franceses, hay aumento gradual en la importación de vinos españoles, australianos y californianos, por ser más baratos que los franceses y más acomodados al gusto del consumidor inglés, por lo que se espera con interés el resultado de la campaña de invierno para poder apreciar mejor las tendencias del mercado.

El mercado de pasas bastante paralizado y con precios flojos; pero en estos últimos días reanimó algo. Con Valencias se registran pequeñas fluctuaciones, cotizándose las selectas de 25 á 26 chelines y las buenas de 27 á 35.

El mercado de frutas frescas y hortalizas con buena demanda y precios en alza, no obstante el estado poco favorable de algunos lotes.

DE TODAS PARTES

Los periódicos alemanes dan cuenta de haber sido abatido por un huracán un árbol célebre.

Este árbol no es otro que el famoso tilo de Murat, que era desde 1813 una de las curiosidades del campo de batalla de Leipzig.

El tilo se hallaba en una altura y había ser-

vado de observatorio á Murat en la mañana del 14 de octubre, antes de que el general en jefe de la caballería francesa dirigiera en persona el ataque de caballería llamada de Wachan.

La tradición añade que el mismo Napoleón se había colocado bajo este tilo para seguir los progresos de la batalla.

El tilo de Murat era tres veces secular: tenía el tronco 20 metros de altura y uno y medio de diámetro. Hasta ahora había resistido las tempestades y los vientos más fuertes.

Desde Madrid

Esclevo de nuestras palabras, y habiéndole dado V. señor director, la de escribir algunos días para LA LUCHA en la temporada que pretende dedicar al descanso, hoy empezamos á pagar la deuda en que se traduce todo ofrecimiento nuestro.

No sabemos si en las circunstancias presentes será publicable este escrito, con el que se mira hácia el mañana; creemos que sí, pero publíquese ó no, allá va la idea, si bien no tan claramente expuesta y, sobre todo, no tan desarrollada como puede estarlo. Tiempo habrá para dar á esta cuestión la amplitud que merece y procuraremos dársela en ocasión oportuna, advirtiendo desde ahora que nuestro criterio ha de ser imparcial, aunque esta imparcialidad nos produzca enemistades.

Antes de empezar la guerra, mirábamos al orvenir, y por exponer sinceramente nuestra opinión, hubo quien dijo que nuestros escritos no eran patrióticos. Por patriotismo se entendía hacer aquello que nos ha traído á la situación actual, y es posible que ahora se entienda lo propio. Mas no nos deberán prender por decir oportunamente lo que pensamos si creemos que es bueno para la Patria.

Dicen algunos periódicos en su sección de política, que ayer solo se habló de temas ya gastados.

Hay que admitir que entre estos asuntos figura, y ciertamente en lugar postrero, el que se refiere á la formación del partido que dirige el general Polavieja. Y no comprendemos por qué se dice que este es un tema gastado, toda vez que, real y verdaderamente, aún no se empezó á hablar de él.

Es cierto, sí, que se ha hecho un poco de ruido; es verdad que trabajan mucho determinados elementos para lograr que sea un hecho lo que hoy todavía no pasa de ser, mas que otra cosa, un propósito; pero á pesar de es ruido y, no obstante los trabajos que se realizan, hablar del partido de Polavieja no es ocuparse de un tema gastado, sino de un asunto que es conveniente analizar con sereno juicio, porque si llegara á formalizarse, podría influir muy mucho en los destinos de la nación; y no precisamente porque el nuevo partido viniera á realizar todo cuanto se ofreció al país en reciente manifiesto, si así quiere llamarse. Realizándolo, no se puede poner en duda que otra sería la situación de España. Si tanta belleza fuese verdad, que lo dudamos, habría motivos para que nos felicitásemos los españoles, si bien no faltaría alguno para impedir la felicidad completa.

Pero si no se realizase, (cosa posible) ¿qué sucedería? Colocado el general en la Presidencia del Consejo, si fracasara el nuevo partido, ¿se limitaría el país á presenciar impasible como ahora un cambio de gobierno?

Si son exactos los rumores que circulan, el partido polaviejista es una creación que tiene su origen en alturas supremas; y así como al artista se le juzga por sus obras diciéndose que es malo y rechazándole cuando aquellas no responden á los preceptos del arte, así también el fracaso del general Polavieja podría, en nuestro sentir, significar el del artífice creador del nuevo partido.

¿Han pensado en esto los que á todo trance quieren el triunfo del polaviejismo? ¿Se han detenido á meditar lo que significa este triunfo y lo que supone aquel fracaso?

A nosotros nos parece que no. Creemos que lo que se pretende es hacer una de tantas pruebas de mejora como aquí se proponen, pero sin prever posibles consecuencias, solo por ver si resulta practicada una ilusión que será realizable únicamente en el caso de que los españoles nos decidamos á que lo sea. Y

preciso es confesar y reconocer que aún no estamos decididos, puesto que somos los que fuimos hasta aquí, debiendo ser diferentes, ya que lo que se pretende es hacer una vida nueva que dé mejores resultados que la de ahora. Si el proceder no varía, los resultados serán iguales. De nada servirá que el nuevo partido ofrezca hacer de España poco menos que un paraíso, si los españoles no cambiamos de conducta. Si no cambiamos, la regeneración no puede venir, y, no viniendo, habrá fracasado el polaviejismo, fracasando a su vez lo que le dió la existencia....

No es este un tema gastado, no; es, sí, muy digno de estudio por su trascendencia grande. Una vez hecho, lo que haya de suceder sucederá. Por eso, antes de hacerlo se debe examinar bien si conviene ó no. La impresionalidad en este caso puede ser más perjudicial que lo fué en otras ocasiones y, si es verdad que se aspira á estar mejor, hay que proceder cuerdatamente.

El fracaso del Sr. Silvela podría decirse algún desencanto; y el del general P. sería posible que diese lugar á perturbaciones que deben meditarse.

Carmón.

4 octubre 1898.

Loie Fuller

Esta famosa artista ha vuelto á hacer su aparición en el teatro des Folies Bergère de París. El espectáculo que ha presentado es completamente nuevo y ha electrizado al público de aquella capital. Los bailes se titulan la «Danse noire», «Le Firmament», «Le Feu» y «Les Fleurs.» La «Danse de Eau» ha sobrepujado á cuanto la imaginación pudiera soñar. Loie Fuller aparece envuelta en llamas, cayendo sobre ella una cascada de chispas, de un efecto maravilloso. Este espectáculo recuerda aquellas fúnebres y originalísimas ceremonias indias en las cuales son quemadas vivas las mujeres cuyos maridos acababan de fallecer. Para contrarrestar con este espectáculo viene despues la «Danse des Feurs», en la cual la simpática artista se transforma en una gigantesca azucena y recibe en el cáliz de la flor que personifica toda una lluvia de rosas y de claveles multicolores.

Las representaciones de Loie Fuller son en este momento uno de los mayores atractivos en París.

Conflicto con los Estados-Unidos

NOTICIAS DEL 5

De Filipinas

Noticias satisfactorias

En el Ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama del general Ríos, que contiene noticias muy satisfactorias para nosotros.

Entre otras cosas dice que aún cuando los insurrectos han entrado en aquel territorio, no han conseguido gran cosa, pues los habitantes de las Visayas permanecen leales por completo á España.

El sustituto de Jáudenes

El Gobierno ha dispuesto que el general Tejero sustituya al general Jáudenes en el mando que desempeña este en el Archipiélago filipino.

De Puerto Rico

A España

Telegrafían de San Juan de Puerto Rico, que de un momento á otro saldrán con dirección á la península 3.500 soldados de la guarnición de aquella isla.

La Administración militar

Telegrafían de Washington que la comisión encargada de depurar las responsabilidades por las faltas cometidas en la Administración militar, ha llamado hoy á declarar al general Webler, cuyas manifestaciones eran esperadas con gran ansiedad por la opinión, pues se creía que el ministro de la Guerra quedaría envuelto en un proceso á consecuencia de ellas.

El chasco ha sido completo, pues el general Webler si no ha aprobado la gestión del general A'ger, no ha dicho nada que la comprometa.

Allí, como aquí, se chilla mucho cuando no se tiene al enemigo delante, y cuando llega el momento de sostener lo que se ha dicho, pa... que no pasa nada.

Calixto Garcia con los yankees

Dicen de Nueva York, que han llegado á

un acuerdo el cabecilla cubano Galixto Garcia y los jefes yankees.

En virtud de este acuerdo Galixto Garcia recorrerá la isla con objeto de convenir á los demás cabecillas de que deben entregar las armas al Ejército invasor, dándole los yankees por esos trabajos una buena cantidad y además el importe de los gastos de viaje.

El Ejército americano

Telegrafían de Washington, que en el mensaje que Mac-Kinley dirigirá á las Cámaras norteamericanas, se pedirá el efectivo del ejército en los Estados Unidos se aumente hasta 100,000 hombres.

Por qué no salió que el general Webler ha manifestado á los señores de esta plaza, que si no se le hubiera permitido salir, no se hubiera hecho ninguna salida había sido por el cansancio y mal estado de salud de las tropas, aun cuando Webler cree que la verdadera razón fué por suponer más superiores á las tropas americanas de lo que realmente eran.

La comisión de París

Telegramas importantes

Dícese que el señor Montero Ríos ha enviado hoy al Gobierno telegramas que encierran importancia extraordinaria, y que han motivado la reunión de los ministros.

Los consejeros á quienes han preguntado acerca del contenido de dichos telegramas, se han mostrado reservadísimos, diciéndonos únicamente que el presidente de la comisión española se limitará á hacer algunas consultas.

Un taquígrafo á la comisión

Para auxiliar los trabajos de la comisión española de París, se ha dispuesto salga en el expreso de hoy un taquígrafo del Senado, el cual ha sido pedido por el señor Montero Ríos.

Dos víctimas

En el combate ocurrido recientemente en las Visayas, resultaron el comandante Fortani muerto y el teniente Abren herido.

Lo que ha dicho Webler

Telegrafían de Washington que el general Webler, que tomó parte tan activa en el ataque y rendición de Santiago, ha declarado ante la comisión encargada de depurar las responsabilidades por las faltas observadas en los servicios del Ejército.

De éste, como de los demás generales que intervienen en este asunto, esperábase relaciones sensacionales, sobre todo cuando tratara de la acción del ministro de la Guerra en la organización de los servicios, pero en sus declaraciones ha dicho sin ambages, que el ministro no había descuidado en el detalle más insignificante la dirección de la guerra.

Sin duda ha querido congraciarse con Mac-Kinley, que como es sabido protege al ministro de la Guerra, y asegurarse de este modo nuevos nombramientos, ya que por lo que se vá viendo, los Estados-Unidos entran de lleno en la política guerrera.

Cocina de La Lucha

POR LEON LOTY.

ALMUERZO

Huevos blandos.—Anguila al minuto.—Encebollado de carne á la cordobesa.—Ensalada.—Postres.

COMIDA

Sopa de fideos.—Lenguados al plato.—Estofado de vaca.—Pollo á la tartara.—Queso.—Postres.

Encebollado de carne á la cordobesa.—Se reboza la carne en manteca y se añade el doble de su volumen de cebolla recortada con la sazón correspondiente. Se moja con vino blanco y mitad de vinagre, y á fuego lento se cuece todo durante dos horas.

Cebolla y jugo han de apurarse mucho, y presentarse en la mesa la carne limpia de toda salsa, con una guarnición de ruedas de limón.

Lenguados al plato.—Desprovistos de la piel negra, y perfectamente limpios, se les hace un corte á todo lo largo, y se colocan en una fuente de pinyas paredes se habrán untado con aceite de regado de cebolla y ajo picados con ajo, y se rocían con aceites de vino blanco por espacio de quince minutos, todo regado con un poco de cubren con pan con fuego suave. Se sirve crudo, una fuente en que se han comido.

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Muy concurrida de fieles se vió ayer la iglesia del convento de las monjas Bernardas con motivo de celebrarse en la misma, como ya anunciamos debidamente, solemnes cultos en honor de la Virgen y martir Santa Fé, cuya reliquia se venera en aquel templo.

Dicen de Santander, que en aquella ciudad ha aparecido un émulo del célebre sacamantecas de Londres.

Este nuevo desequilibrado no hace como el de Londres, pero se entretiene en cortar la trenza á cuantas mujeres encuentra por la calle, siendo tal la destreza con que verifica dicha operación, que todavía no ha sido posible cogerlo con las manos en la masa.

Es tal el temor que entre las mujeres de Santander ha causado esta noticia, que cuando salen á la calle y se cruzan con algún caballero, procuran apartarse de él, ó por lo menos se llevan las manos á la cabeza por temor de ser víctimas del corta-trenzas.

La policía no cesa en sus trabajos para dar con este sujeto, habiendo ya sufrido una equivocación, pues fué detenido un caballero que luego hubo que poner en libertad por no resultar nada contra él.

Según noticias, el martes último, á primeras horas de la mañana, un soldado del Regimiento Infantería de Guipúzcoa que estaba de guardia en el cuartel de Santo Domingo, se suicidó descerrajándose un tiro en la cabeza con el fusil Mauser, muriendo instantáneamente. Según se nos ha dicho el infeliz suicida se llamaba Angel Sánchez Rojo y era natural de Ripell.

Dicen de Alcoy, que sobre Concentina ha descargado una horrorosa tormenta que ha causado grandes daños materiales.

El río tuvo una imponente avenida, temiéndose por algunos momentos que llegara á desbordarse.

Por fortuna no han ocurrido desgracias personales.

Un puente ha quedado destruido por la impetuosidad de la corriente, siendo arrastrados varios obreros que se salvaron merced á los auxilios que prestó la Guardia civil que acudió en su socorro.

Dos de los citados trabajadores resultaron heridos.

Ayer conmemoró el vecindario de La Junquera el vigésimo quinto aniversario de la defensa que hizo aquella villa contra las huestes del carlismo durante la última guerra civil.

Por el juzgado de Puigcerdá se sacará á pública subasta el día 29 del corriente, á las once de la mañana, en la sala audiencia de dicho Juzgado una casa y huertecillo, sitos en el pueblo de Vilallonga.

Dicen del Ampurdán, que los labradores se muestran muy satisfechos de las pasadas lluvias, tan deseadas desde hace tiempo, pues la sequía agostaba notablemente los campos.

El agua que cayó la noche del domingo y tarde del lunes en aquella región fué lo suficiente, al parecer, para el cultivo y preparación de las tierras que deben ser destinadas á la siembra de los cereales.

Por noticias recibidas en la compañía trasatlántica, se sabe que el marqués de Comillas no ha encontrado en París bastantes facilidades para la contrata de algunos vapores con destino á la repatriación del ejército de Cuba.

Si el marqués de Comillas no consigue contratar en Francia el número de buques de gran porte que se necesita para el ser-

ción, irá también á donde se han recibido varios

Por el juzgado de Figueras, y en méritos de demanda de juicio declarativo de mayor cuantía, se emplaza á don Jaime y á don Juan Dorca y Sot, para que comparezcan en autos, personándose en forma.

Dicen de Figueras, que allá á últimos de agosto y procedente de Barcelona, se presentó en dicha ciudad una madre acompañada de dos ó tres hijas, á las cuales procuró colocar de sirvientas en una casa de mancebia, pidiendo y obteniendo para ello una regular retribución de la señora de la casa.

Añaden que una de las tres hermanas, la menor, que cuenta 14 años de edad, se resistió á trabajar del oficio que le había buscado su propia madre, llorando amargamente cada vez que se la solicitaba, y que alguna de sus hermanas se ofrecía á ocupar el puesto de su hermana menor, si la persona solicitante convenía en el cambio. Y como esta situación no podía durar, ya que la dueña de la casa salía perjudicada del proceder de aquella joven, parece que á mediados del mes de septiembre último, la facturó de nuevo para Barcelona, pagándole el viaje con cargo á alguna de sus hermanas que aún continua en la referida casa.

Si este hecho resulta cierto, no necesita comentarios.

Según noticias, las obras de restauración del Monasterio de San Pedro de Campodón han adelantado mucho desde que dimos cuenta de que se habían reanudado, habiéndose practicado ya las más necesarias para garantir de los efectos del tiempo los trabajos hasta ahora practicados.

Ayer comenzó la matanza de reses lanaras y vacunas en el nuevo matadero, y la de cardos continua verificándose en el antiguo que servía para la de aquellas, habiendo autorizado la corporación municipal al alcalde para la adquisición de varios útiles con destino al nuevo matadero.

El Ayuntamiento dedicará, según parece, de 800 á 1.000 pesetas para los festejos de las próximas ferias.

¿No sería mejor que las dieran á los pobres?

Porque para lo que puede hacerse con ellas....

Ha fallecido en Madrid la esposa del conocido republicano D. José Rubandonden Corcelles, que cuenta con muchas relaciones en esta provincia.

E. P. D.

De El Ampurdán de Figueras:

«En la tarde del lunes circuló la noticia de haber ocurrido un serio altercado entre un matrimonio que habita en la calle de Lasauca, originado por la presencia de un caballero forastero que acostumbraba frecuentar la casa que ocupa dicho matrimonio.»

Como circulan opuestas referencias de lo sucedido entre dicho matrimonio, nosotros, que no nos va ni nos viene, decimos: allá ellos.»

Por el Juzgado militar del Regimiento Infantería reserva de Mataró, se cita y emplaza á José Famada Vilá, natural de San Martín de Carós, para responder á los cargos en el expediente instruido por haber faltado á la concentración ordenada para el día 15 de julio último.

Igualmente el juez instructor del Regimiento Infantería de Asia, de guarnición en Figueras, cita y emplaza al soldado de dicho Regimiento Juan Gomez Saez, natural de Auñón, provincia de Guadalajara, por haberse ausentado de dicha plaza de Figueras sin la debida autorización.

El mismo juez instructor, por idéntico motivo, hace lo propio con el soldado del tercer escuadrón del Regimiento de Lanceros de Borbón, Claudio Granolleras Donat.

Se ha acordado la provisión en propiedad, y mediante concurso, de la Secretaría del Ayuntamiento de Serriñá, servida con carácter interino actualmente y dotada con el haber anual de 500 pesetas.

Parece que las ferias de este año resultarán menos lucidas que las de anteriores, y eso que ya van unos cuantos que parecían no podían ser más poco atractivos.

Este año los festejos, aparte las funciones religiosas de costumbre, se reducirán a repique de campanas y sardanas.

Si valiera nuestra opinión, aún reduciríamos más el programa, porque suprimiríamos las ferias y fiestas de San Narciso, de no poderlas celebrar como se debiera.

A lo menos ganaríamos, suprimiéndolas, el evitar el ridículo.

Que no sería ganar poco.

—Ayer hizo un día primaveral, durante el que se disfrutó de una temperatura templada, sin llegar a ser calurosa.

El sol lució durante todo el día, sin que las nubes que en el horizonte se formaban, para deshacerse luego, consiguieran ocultarlo.

Bastante gente salió a pasear por las afueras de la ciudad para disfrutar de la esplendidez del día.

—Dice un colega local:

«Parece que el contratista de las obras de la calle de las Ballesterías ha solicitado del Ayuntamiento que se le prorrogue el plazo señalado para la terminación de las mismas.»

«Los industriales de dicha calle sufren indiscutibles perjuicios con tener aquella vía en semejante estado; pero hay que reconocer que el empresario ha tropezado con obstáculos que seguramente nadie había previsto.»

«Eso no obstante, suponemos que el empresario, comprendiendo lo justo de las quejas de los industriales, ejecutará con toda la actividad posible las obras que faltan.»

—Acaba de llegar a esta capital el doctor Altadill, experimentador científico que ha dado a conocer sus trabajos sobre ración mental, fenómeno psicológico, en las principales ciudades de España y del extranjero.

Consiste la ración mental del pensamiento humano en la demostración de las fases de la imaginación del operado, reconstituyendo con palabras su pensamiento en el momento preciso.

El doctor Altadill se propone dar a conocer sus experimentos en algún círculo ó casino de esta capital.

—En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento, fueron aprobadas varias cuentas que ascendían á 987'50 pesetas.

—Desde hoy está autorizada la matanza de cerdos, prohibida durante los meses de calor por motivos de salud pública.

—Pronto empezarán los trabajos para verificar algunas reparaciones en el puente de las Pescaderías, para su mayor seguridad.

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado Roque Piña.

—Ayer, á las nueve de la noche, se debió celebrar en el Círculo Industrial de Madrid una Asamblea de los contribuyentes, al objeto de tomar acuerdos importantes, y entre ellos el de dirigirse al Gobierno pidiéndole que rebaje las contribuciones y adopte varias reformas encaminadas al desenvolvimiento de la riqueza nacional.

—Se ha declarado accesoria la ocupación de las fincas de los términos municipales de Ripoll y Parroquia de Ripoll para la construcción del trozo 1.º de la carretera de Ripoll á Coll de Coubet, cuyos propietarios de las fincas que ha de atravesar dicha vía podrán alzarse de esta providencia dentro de los ocho días siguientes de su notificación.

—Se ha señalado por la superioridad el día 11 del corriente para que el ingeniero fiel-contrastista de la provincia, don Arturo Comas, practique la comprobación anual de las pesas y medidas y aparatos de pesar y cuantos pesa y mida sin escepción de clase alguna, en Puigcerdá, así como también debe verificarse lo propio en las demás poblaciones de aquel partido, durante los días que el referido fiel-contrastista designe y que participará directamente á los señores alcaldes respectivos.

—La Junta directiva del gremio de fabricantes de fósforos de España, ha nombrado, á D. José Martínez Niño, agente para ejercer en esta provincia la inspección y vigilancia del impuesto sobre las cerillas fosfóricas.

—Los ayuntamientos que se hallan en descubierto por débitos por consumos del primer trimestre del actual ejercicio, son los siguientes:

Arbucias, Armentera, Aviñonet, Bañolas, Besalú, Cabanellas, Caldas de Malavelia, Campellas, Castell de Aro, Celrá, Castellfullit, Colomés, Cornellá, Esponellá, Fontcuberta, Fornells de la Selva, Foixá,

Garrigolas, Garriguella, Ger, Gualta, Guils, Hostalrich, Juanetas, Juyá, La Piña, Las Planas, Llagostera, Llansá, Llers, Maranges, Massanet de la Selva, Monells, Montagut, Oix, Ordís, Palafrugell, Palau Sabardera, Palau Sacosta, Palau Sator, Palol Rebardit, Pals, Parroquia de Besalú, Pratalhada, Pont de Molins, Puerto de la Selva, Quart, Regencós, Rosas, Rupiá, San Aniol de Finestras, S. Cristóbal de Baget, S. Daniel, S. Esteban de Bas, S. Gregorio, S. Lorenzo de Campdevanol, S. Martín de Carós, S. Martín de Llémama, S. Miguel Campmajor, S. Mori, S. Pedro Pescador, S. Privat de Bas, S. Salvador de Breda, Sta. Eugenia, S. Vicente de Camós, Selva de Mar, Serra, Serriñá, Setcases, Susqueda, Tarabaus, Ullá, Ullastret, Urús, Urgel y Vilar, Vallfogona, Viabrea y Riells, Vidreres, Vilabertrán, Vilajuiga, Vilopriu y Vulpellach.

A los alcaldes y demás concejales de los Ayuntamientos expresados, se ha requerido por la Delegación de Hacienda para que en el término de un mes tenga efecto el ingreso de dicho débito en las arcas del Tesoro, exigiéndoseles, de lo contrario, las responsabilidades personales que previene la ley de presupuestos vigente.

—En los trenes correos de los directos y del Norte llegaron anteayer á Barcelona los siguientes repatriados:

Matías Salvador, Jaime Casas, Antonio Sanjuan, Antonio Castells y Vicente Basada, de Barcelona; Vicente Roig y Francisco Cusell de Mataró; Alvaro Verdura, de Arenys; Miguel Robert, de Llansá; Jaime Pons, de Palau; Luis Lonch, de La Bisbal; Tomás Jordán, de Girona; Juan Carandell, de Alella; Mariano Amiel, de Castelló de Ampurias.

Desde dichas estaciones fueron trasladados los soldados en carruaje á la Inspección de Higiene Urbana.

UNA ANÉCDOTA

La dedicamos á los empleados de Telégrafos, traduciéndola del diario francés *Les Débats*:

«El duque de Norfolk, director general de Correos del imperio británico, entraba, hace algunos días, en un despacho tele-

gráfico de Hampshire, y entregó á la telegrafista un telegrama. La señorita estaba aparentemente de malhumor. Leyó el despacho y lo devolvió en seguida al expedidor diciéndole:

—Firme el telegrama con su nombre.

—Esto es lo que precisamente he hecho, contestó el duque.

—No se burle V. Norfolk es el nombre de un condado. Por lo demás, haga lo que le parezca; vuelva á redactar el telegrama ó no lo trasmite.

El duque se inclinó; acercóse nuevamente al pupitre y volvió al despacho con otro papel que entregó á la telegrafista añadiendo:

—Ahora, señorita, se trata de un telegrama oficial, que no pagaré. Haga V. el obsequio de transmitirlo inmediatamente.

—La jóven, con sorpresa, cogió el papel y leyó lo siguiente: «Dirección general de Correos, Londres.—La telegrafista de servicio en este momento en las oficinas de Harwood está impertinente de una manera insoponible con el público. Dimítela inmediatamente.—Firmado: *El Director General*.» Lloros, lamentaciones, ataques de nervios, síncope. El duque no se emocionó y el telegrama fué cursado.

¡Cuántos de nuestros funcionarios, cuya impertinencia no es menos insoponible que la de la señorita de Harwood, tiene necesidad de una visita del Director general, suponiéndole las mismas cualidades del duque de Norfolk!

Distracciones

—¿Quién es ese individuo, al que has saludado?

—Empleado público y domador de fieras.

—¿Como es eso?

—Está colocado en una oficina del Gobierno y en su casa se llevan como perros y gatos.

Y tiene que andar á latigazos.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Nuestra Señora de la Victoria.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de San Pedro

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos

goznes, y un caballero empapado en agua se lanzó en la habitación, despues de confiar á Lupo el cuidado de su cabalgadura.

El recién llegado, que no formaba parte de la cacería real, vestía un sencillito traje de camino, lo que no le impedía aparecer, como era efectivamente, un apuesto y gentil caballero.

Lo que le hacía más notable eran sus ojos llenos de fuego, su nariz encorvada como el pico del águila y sus bigotes retorcidos, que descubrían la boca más burlona y llena de malicia que había en el mundo.

Apénas entró, los dos príncipes bajaron sus sombreros sobre sus frentes para recatar sus rostros. Precaución inútil, es verdad, porque el gascon no se ocupó de ellos para nada. Sus ojos se fijaron exclusivamente en la linda Psyché.

—¡Una navarra! exclamó alegremente, examinando el traje de una jóven. ¡Voto á... mi linda compatriota, si entre el fuego que arde en el hogar y los ardientes rayos de vuestros lindos ojos, el diablo me lleve si sé qué elegir! ¡Que me ahorquen si no sois la más graciosa criatura que ha regocijado jamás las miradas de un hombre galante...; porque yo soy galante, y siempre lo he sido!

Así diciendo, se acercó á Psyché, queriendo asirla de la cintura. La jóven retrocedió vivamente, y el enamorado gascon, en vez de la fresca y rosada faz de su paisana, se encontró con el rostro grave y severo de la adivinadora, que de la misma manera que había pronunciado los nombres de Enrique de Guisa y de Enrique de Valois, pronunció el de «Enrique de Borbon, príncipe de Bearn y de Navarra.»

—¡Enrique de Navarra! repitió Psyché cen emoción.

—¡El rey hugonote! refunfuñó Lupo, mirando de soslayo al tercer Enrique.

Este, que en aquel momento apercibió en el fondo de la

Sus facciones no eran muy regulares, pues su nariz era abultada y sus labios gruesos; pero su tez tenía una frescura y un brillo raro en un hombre. En cuanto á su traje, aunque deteriorado por la tempestad, se veía que había sido estudiado con esmero.

Una ropilla color de castaño con mangas excesivamente voluminosas, se adapta exactamente á su talle, haciendo resaltar su elegancia; sus gregüescos en forma de globo le sentaban muy bien, y graciosas botas de piel gris encerraban sus piernas irreprochables y sus piés de formas casi femeninas. Su capa de terciopelo oscuro del mismo color que la ropilla, y cortada á la última moda, y su golilla, que aún se mantenía firme, aunque calada por la lluvia, revelaban su gusto en el vestir. Un sombrero de fieltre gris, de la misma forma que el del duque, había reservado de la inclemencia del cielo su cabeza artísticamente rizada. En el sombrero estaban fijas con un rico broche de diamantes, un par de plumas blancas. Alrededor del cuello llevaba un collar de perlas con una cadena de medallones entremezclados de cifras; y en el cual estaba suspendida la orden del Santo Espíritu; un rico cinturón sostenía una escarcela de maravilloso trabajo y un cuchillo de caza con el puño incrustado de piedras preciosas. En sus orejas, largos pendientes de perlas contribuían más aún á su aspecto afeminado. Como extraño complemento de este suntuoso traje, pendía también del cinturón un rosario, cuyas cuentas gordas eran calaveras de marfil.

El segundo caballero, despues de calentarse un poco sus manos, agarrotadas por el frio, levantó la cabeza y reparó en la hechicera, que estaba en pié detrás de él, mirándole fijamente.

—¡Por la muerte de Dios! ¿por qué me mirais así, buena mujer? preguntó con acento inseguro. ¿Qué me quereis?

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50	ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	>	>
Ultramar, en oro.	18	>	semestre
Id. un año en oro.	25	>	
Extranjero.	7'50	>	trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Francia. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea. . . 5'30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de la noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación á la legada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixels 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y despacho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana á 1 tarde.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, folletos, libros, etc.

Pedid en todas las farmacias **BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO DE TORRES MUÑOZ** SAN MARCOS, 11, MADRID.
Estomacal y antireumático Se vende en cajas y en latas que resultan más económicas á 5 pesetas. 1-8

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

APRENDIZ Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

Con la misma voz solemne con que aquella mujer había pronunciado el nombre «Enrique de Guisa,» pronunció el de «Enrique III de Valois, rey de Francia.»

El segundo cazador se levantó vivamente y dió algunos pasos hacia la vieja, que continuó:

—¡Señor, el día en que V. M., muy joven todavía, dejó á París para ir á Polonia, donde le esperaba un trono, una pobre mujer lloraba de rodillas cerca de la gran puerta del Louvre, teniendo entre sus brazos un niño que se moría de hambre. Vos, señor, hubiérais podido pasar adelante y volver el rostro para no ver tanta miseria; pero no lo hicisteis así, al contrario, acudisteis á la mendiga y vuestras reales manos vertieron en la suya todo el oro de la escarcela. Enrique de Valois, aquellos á quienes arrancásteis de las angustias del hambre, eran mi hijo y yo. ¡Para vos, señor, mi eterno agradecimiento!

El rey conservaba el recuerdo de aquel suceso de su juventud; y supersticioso en tanto grado como su madre Catalina de Médicis, creyó que, obrando de aquel modo, emprendía su viaje bajo buen augurio. Obró, en consecuencia por cálculo; pero ¿quién lo sabía? Nadie, ni aun el mismo duque de Guisa, que escuchó el relato con tanta más admiración, cuanto que semejante hecho le sorprendía mucho, por proceder de un rey que era algo egoísta.

Por lo tanto, el duque, que por naturaleza era poco cortesano ni lisonjero, se acercó al monarca y le dijo con firme voz:

—¡Ciertamente que fué una bella acción, por la cual felicito á V. M.!

El rey, al ver al duque, á quien creía muy lejos de aquel sitio, hizo un movimiento de sorpresa, y su faz se tornó sombría; pero se acordó de repente de la reconciliación jurada aquella misma mañana, y dominándose, tendió la ma-

no al duque; sonriendo con su más dulce y su más falsa sonrisa.

—¡Hola, hola, mi querido primo! exclamó al observar la mesa servida; según veo, ¿cenais?

—Dispensadme, señor, iba á cenar, respondió el duque, mostrando al rey el jamon intacto.

—¡Por la muerte de Dios! replicó el rey, que también se moría de hambre; cenaremos juntos.

Apénas pronunció estas palabras, un segundo cubierto apareció enfrente del primero, colocado por la gentil Psyché.

—¡Por mi vida, exclamó el rey al verla, linda muchacha.

—Adorable, en efecto; añadió el duque.

—Es un verdadero bocado de rey, cotinué Enrique III, cuyos ojos brillaban del lubricidad.

Ante aquella mirada, Psyché se retiró ruborosa.

Lupo se aproximó á ella de nuevo, y designando al rey, la preguntó, pálido y siniestro, si era el que amaba. De nuevo respondió Psché:

—No.

Ménos lúgubre, el gnomo volvió á su rincón.

El rey tomó asiento en la mesa, y el duque siguió su ejemplo. Ambos se disponían á acometer al jamon, cuando por tercera vez llamaron á la puerta. Al propio tiempo, una voz clara y sonora, con marcado acento gascon, pedía hospitalidad.

—No me es desconocido ese órgano, dijo el rey sorprendido.

—Juraría, señor, haberle oído muchas veces, añadió el duque.

—Abrid, abrid, dijo el rey apresuradamente.

Por la tercera vez se descorrió el cerrojo y rechinaron los